

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **1. Senado discutirá regulación del uso de la marihuana en periodo extraordinario**

*(expansion.mx/)*

CIUDAD DE MÉXICO.- La Cámara de Diputados y de Senadores acordaron este miércoles un periodo extraordinario de sesiones, del 13 al 17 de junio, para aprobar un paquete de reformas, entre las que destacan la que crea el Sistema Nacional Anticorrupción.

El Senado analizará en ese lapso “el Sistema Nacional Anticorrupción, el de mando mixto -policial-, el de regulación del uso de la marihuana y el de la miscelánea penal”. Indicó el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Emilio Gamboa Patrón.

La Cámara alta también discutirá la reforma para regular el uso de la marihuana con fines medicinales, el mando único policial y la miscelánea penal.

**Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:**  
***<http://expansion.mx/nacional/2016/05/18/senado-discutira-regulacion-del-uso-de-la-marihuana-en-periodo-extraordinario>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96**

### ***2. Se quejan de operativo Alcoholímetro en Tabasco***

***([imagenzac.com.mx/](http://imagenzac.com.mx/))***

TABASCO.- Habitantes del municipio se han quejado por supuestas malas prácticas en las que incurren agentes de tránsito y vialidad durante el Operativo Alcoholímetro.

Las quejas han llegado al ayuntamiento y el regidor, Aureliano Montoya, dio a conocer a los integrantes del cabildo, que el operativo que recién inició en el municipio ha causado inconformidad entre la ciudadanía.

Este operativo se suspendió en el municipio de Jalpa, luego de que el alcalde, Edgar Viramontes Cárdenas, solicitara a la Dirección de Transporte Tránsito y Vialidad del Estado la suspensión de los mismos por numerosas quejas presentadas por la ciudadanía, ante presuntos actos de corrupción de los elementos.

***Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:  
<http://imagenzac.com.mx/nota/se-quejan-de-operativoalcoholimetro-en-t-23-32-eb>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **3. Detectan violencia en escuelas de Guadalupe**

**([ntrzacatecas.com/](http://ntrzacatecas.com/))**

Zacatecas.- El Centro de Desarrollo Educativo de Guadalupe, que depende de la Secretaría de Educación de Zacatecas (Seduzac), detectó señales de violencia familiar, acoso escolar y adicciones en estudiantes en 15 escuelas de preescolar, primaria y secundaria de diversas comunidades del municipio.

Destacó que en reuniones con la coordinadora de los Centros de Desarrollo Educativo y sus asesores pedagógicos “detectaron estas problemáticas muy focalizadas en las escuelas y no lo reportaron para que en conjunto podamos tratar estos problemas”.

Agregó que las pláticas que la secretaría impartirá en estas escuelas girarán en torno a los tipos y modalidades de violencia, prevención de adicciones, derechos humanos y la educación integral en sexualidad.

**Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:**  
**<http://ntrzacatecas.com/2016/05/18/detectan-violencia-en-escuelas-de-guadalupe/>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **4. La droga escorpión, más potente que el hachís, heroína o marihuana**

*(latribuna.hn)*

Una práctica antigua, pero que en los últimos años se ha puesto de moda en Pakistán e India, permite a los adictos experimentar “un viaje” de casi 10 horas con un costo a la salud más alto que el generado por cualquier otra droga.

Fumar escorpión es la forma que algunos utilizan para escapar de la realidad, ya que su poder psicótico es más potente al del hachís, heroína o marihuana.

Sólo basta dejar secar a un escorpión muerto bajo el sol, o bien asarlo vivo al carbón, en una estufa tradicional, hasta que muera quemado, para obtener el alucinógeno.

Los expertos señalan que inhalar el veneno del escorpión es mucho más dañino que el consumo de otras drogas.

Jamal Azaz, doctor del Khyber Teaching Hospital señala que los adictos a fumar escorpión viven en un estado constante de ilusión, además de desarrollar trastornos del sueño y del apetito.

“Fumar escorpión causa pérdida de la memoria a corto y largo plazo... Provoca alucinaciones, las personas tienen la percepción de algo que no está presente”, advierte.

**Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:**  
**<http://www.latribuna.hn/2016/05/18/la-droga-escorpion-mas-potente-hachis-heroina-marihuana/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96**

### ***5. Abuso de alcohol y tabaco pueden causar hipertensión***

***(alternativo.mx/)***

La Secretaría de Salud de Guerrero señaló que son distintos los factores que ocasionan la hipertensión arterial, tales como el consumo de alimentos que contienen demasiada sal y grasa, poca ingesta de frutas, abuso del alcohol y tabaco, la falta de ejercicio físico y el mal control del estrés.

En un comunicado, se informó que la dependencia estatal a través de las siete jurisdicciones sanitarias busca fortalecer las medidas de prevención, causas y tratamiento de este padecimiento, por ello promueve estilos de vida saludables.

***Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:  
<http://alternativo.mx/2016/05/abuso-alcohol-tabaco-pueden-causar-hipertension-salud-guerrero/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **6. Correrán contra las adicciones**

***(ntrzacatecas.com/)***

El domingo 26 de junio se realizará la rodada ciclista Carrera contra las Adicciones 5K, que será organizada por el Centro de Integración Juvenil (CIJ) de Fresnillo.

La directora de la dependencia, América Denisse Barajas Dueñas, informó que este evento deportivo será completamente gratuito y, a diferencia de las otras rodadas, ésta comenzará por la mañana.

El punto de partida será en las instalaciones del Monumento a la Bandera, para después recorrer las principales calles de El Mineral.

“El objetivo básico es sensibilizar a la población sobre el consumo de sustancias en Fresnillo, específicamente, y que la familia se involucre en esta actividad deportiva”, detalló la directora del CIJ.

***Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:  
<http://ntrzacatecas.com/2016/05/18/correran-contra-las-adicciones/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96**

### ***7. Naucalpan trabaja en la atención y prevención de adicciones***

***(oem.com.mx)***

El Gobierno Municipal trabaja y refuerza las acciones en materia de prevención de adicciones, a fin de apoyar a niños y jóvenes naucalpenses para disminuir los riesgos de que sean parte de esta problemática que lacera a la sociedad.

En el marco de la firma del convenio de colaboración de esta administración con el Centro de Integración Juvenil (CIJ) y la toma de protesta del patronato de esta institución en Naucalpan, el Presidente Municipal, Edgar Armando Olvera Higuera, resaltó la importancia de reforzar las acciones para prevenir el consumo de drogas, pero también, de contar con personal capacitado y programas que permitan ofrecer rehabilitación y un contexto social para su recuperación.

Con este convenio, diversas áreas del gobierno local, entre ellas, DIF, Seguridad Ciudadana, los Institutos del Deporte, la Mujer y la Juventud, además de la dependencia de Vinculación y Participación Ciudadana, estarán trabajando con el Centro de Integración Juvenil que atiende anualmente un promedio de 59 mil personas, tanto adictos como familiares, además de trabajar en la capacitación del personal, para saber cómo actuar en la prevención y ante casos relacionados con el consumo de drogas.

***Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:  
<http://www.oem.com.mx/laprensa/notas/n4169574.htm>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **8. Rescatan en México a 384 hombres que sufrían maltratados en albergues**

*(panorama.com.ve)*

GUADALAJARA.- Un grupo de 384 hombres, incluidos 90 menores, fueron rescatados de cuatro centros de rehabilitación para adictos de la ciudad mexicana de Guadalajara (oeste), donde según denuncias sufrían maltratos, informó este jueves la fiscalía local que por segunda vez en esta semana realiza operativos en albergues.

Eduardo Almaguer, fiscal del estado de Jalisco, informó en rueda de prensa que los hombres rescatados de los albergues, conocidos como "fincas", vivían en condiciones inhumanas y eran agredidos físicamente "a manera de castigo".

El martes pasado, en un primer operativo en una finca de Tonalá, en la zona metropolitana de Guadalajara, fueron rescatadas 271 personas, entre ellos menores de edad y mujeres que denunciaron malos tratos, como golpes y quemaduras con cigarrillos, y algunos casos de violación sexual.

Los últimos cuatro albergues inspeccionados pertenecen a la misma organización que dirigía la primera finca y han sido detenidos nueve de sus integrantes, entre ellos su líder, y cuatro más son interrogados por autoridades, añadió el fiscal.

Al hacer un balance de los cinco operativos realizados entre martes y jueves, Almaguer detalló que se "rescataron a 655 internas e internos, mayores y menores de edad. De estos 380 son hombres adultos y 159 menores. En el tema de las mujeres, 68 mayores de edad y 43 mujeres menores".

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96**

***Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:  
<http://www.panorama.com.ve/mundo/Rescatan-en-Mexico-a-384-hombres-que-sufriran-maltratados-en-albergues-20160520-0012.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **9. CECAJ carece de facultades para sancionar albergues de rehabilitación**

*(notisistema.com)*

El Consejo Estatal Contra las Adicciones no tiene la capacidad, ni la facultad de acudir a revisar y sancionar a los Centros de Rehabilitación de Adicciones, reconoce el coordinador estatal de los Centros de Atención Primaria en Adicciones del Consejo estatal, Sergio Martínez Arellano:

“Nosotros hacemos una asesoría, realmente el consejo no tiene las atribuciones para cerrar, sancionar ningún centro, nosotros somos únicamente como es nuestro nombre un consejo que nosotros concertamos con ellos, nosotros brindamos capacitación, asesoría y hacemos un registro de ellos y los mandamos, es un registro ante Conadic”.

Este jueves se llevó a cabo una reunión el gabinete de Salud para determinar la estrategia en los Centros de Rehabilitación de Adicciones.

**Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:**  
**<http://www.notisistema.com/noticias/cecaj-carece-de-facultades-para-sancionar-albergues-de-rehabilitacion/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96**

### **10. Clausurarían centros de rehabilitación sin licencia en Tlaquepaque**

**(*notisistema.com*)**

En Tlaquepaque hay más de 50 Centros de Rehabilitación de Adicciones y tan sólo siete tienen licencia municipal, por lo que comenzará la revisión de todos ellos y serán clausurados quienes no la presenten, advierte la alcaldesa María Elena Limón.

“Pero nosotros podemos llegar a los lugares, primero pidiéndoles una licencia que los acredite para poder ser centros, si ellos no van acreditar esa licencia de Conadic, entonces nosotros les no vamos a renovar la licencia”.

Recuerda que Tlaquepaque tiene seis colonias en pobreza extrema y ésta es un factor importante para iniciar en las adicciones.

**Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:  
<http://www.notisistema.com/noticias/clausurarian-centros-de-rehabilitacion-sin-licencia-en-tlaquepaque/>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 20 de mayo de 2016.  
Número 96

### **11. Pobreza y falta de oportunidades, factores para las adicciones en Tlaquepaque**

**(*notisistema.com*)**

El municipio de Tlaquepaque recibió un diagnóstico de los centros de atención a las adicciones, hecho por el Consejo Estatal Contra las Adicciones, y este jueves se instaló de manera formal y se tomó protesta a la Comisión Municipal contra Adicciones.

La alcaldesa, María Elena Limón, detalla:

“Tlaquepaque tiene 27 colonias en pobreza extrema, la pobreza es un factor para las adicciones, la falta de oportunidades para nuestros jóvenes, no espacios para ir a las escuelas, no tenemos unidades deportivas en nuestro municipio, estamos orillando a nuestros jóvenes a esto, a que se hundan en este tipo de adicciones”.

Será la próxima semana cuando den a conocer los resultados del diagnóstico, cabe recordar que este municipio es de los que reporta más adictos de la Zona Metropolitana.

**Recuperado el 20 de mayo de 2016 de:**  
**<http://www.notisistema.com/noticias/pobreza-y-falta-de-oportunidades-factores-para-las-adicciones-en-tlaquepaque/>**